



CRIEVAT

Centre de recherche et d'intervention
sur l'éducation et la vie au travail

Santé Changement
TRAVAIL
PARTAGE Innovation
Engagement RECHERCHE
ÉDUCATION Progrès
PARTENARIAT Transformation
Transition INTERVENTION

Rendez-Vous du CRIEVAT

De l'indécision à la prise de décision vocationnelle.

Synthèse d'un modèle explicatif et
perspectives de recherche sur les fonctions
exécutives et le TDA/H.

17 mars 2025 de 12h00 à 13h00

Local 1430 du Pavillon La Laurentienne de l'Université Laval

Conférencier



Jean-François Perron

Ph D., chercheur au CRIEVAT et professeur de l'École
de counseling et d'orientation de l'Université Laval

Résumé

L'indécision vocationnelle à l'adolescence est influencée par de multiples facteurs. Nos travaux récents ont exploré cette problématique sous l'angle des fonctions exécutives en s'appuyant sur le modèle neurocognitif de Schiebener et Brand (2015). Bien que l'hypothèse d'un lien prédictif entre ces fonctions et l'indécision vocationnelle n'ait pas été confirmée, l'étude a permis de valider des outils d'évaluation et de mettre en lumière des différences selon le genre et la présence d'un TDA/H, suggérant la nécessité de recherches supplémentaires.

Dans cette perspective, un projet en développement vise à approfondir ces relations en explorant comment les déficits exécutifs, notamment en inhibition, mémoire de travail et flexibilité cognitive, peut influencer la prise de décision vocationnelle des élèves de 5^e secondaire. Une approche longitudinale et des analyses avancées permettraient d'évaluer l'évolution des difficultés décisionnelles et d'identifier des leviers d'intervention.

L'objectif est d'enrichir la compréhension des défis décisionnels des jeunes en transition et de proposer des pistes pour améliorer les pratiques en orientation, particulièrement pour les élèves présentant des vulnérabilités cognitives, afin de favoriser un accès équitable aux études postsecondaires.